

On peut conclure de ce qui précède, que, de 1701 à 1741, les professeurs d'hydrographie chez les PP. jésuites furent les PP. Raffeix, Deslandes, Allioux et Messaïger.

Tanguay ne parle pas de ces deux derniers, mais il donne quelques notes biographiques sur Raffeix et Deslandes. Raffeix occupa pendant plus de trente ans l'emploi de procureur au collège de Québec. Jacques Deslandes lui succéda dans cette charge jusqu'à ce qu'il retourna à Paris en 1741.

Ce fut le P. Louis Bonnécamp, qui prit, en 1742, la classe de géométrie et d'hydrographie. Il la devait conserver jusqu'à la conquête (1).

Voici, d'après les registres des ordonnances des intendants quels furent ceux qui reçurent des commissions d'arpenteurs jurés de 1741 à 1759 :

DATE DE LA COMMISSION	NOMS	GOVERNEMENT	AUTORITÉ
1743—Mai 4.....	Charles Vallée.....	Québec	vol. 31, p. 34
1744—Mars 3.....	Etienne Parent.....	Nouv.-Beauce (2)	vol. 32, p. 34
1747—Mai 1.....	Jean-Baptiste Belisle.....	Montréal	vol. 34, p. 102
1748—Mai 9.....	Olide Kerverso (3).....	Côte du sud	vol. 35, p. 42
1751—Août 21.....	Joseph Raymond.....	Montréal	vol. 38, p. 75
1751—Sept. 23.....	Michel Sindon (4).....	Rivière St Jean	vol. 38, p. 83
1753—Janvier 12.....	Joseph Perreault.....	Montréal	vol. 39, p. 51
1753—Mars 19.....	Alexis Lemoine.....	"	vol. 39, p. 57
1753—Octobre 25.....	Le sieur Manuel de Pontois.....	Acadie	vol. 39, p. 82
1754—Novembre 1.....	Jean-Baptiste Grenier.....	Québec	vol. 41, p. 1
1756—Janvier 12.....	François Hamelin.....		vol. 40, p. 1

Vallée, Parent, Kerverso, Perreault et Grenier furent admis sur les certificats du P. Bonnécamp. Belisle fut recommandé par Dufresne et Lafosse, arpenteurs de Montréal; Raymond, sur certificat de Lepage, arpenteur à Terrebonne; Lemoine, sur certificat signé de Lepage et Peladeau. Quant à Manuel de Pontois, il agissait en Acadie comme grand voyer et arpenteur sous les ordres de M. de la Martinière, capitaine d'infanterie, commandant à Beauséjour.

(1) Il retourna en France en avril 1759.

(2). Arpenteur juré dans l'étendue des seigneuries sises sur la rivière du Saut de la Chaudière, appelées Nouvelle-Beauce.

(3). Habitant de la Grande-Anse.

(4). Habitant de la rivière St-Jean.